

VULNERABILIDAD DE LAS AREAS HISTORICAS URBANAS Y RURALES EN EL PERU

*ARQ ENNA LUZ YZAGUIRRE MORLA
ARQ. CLARA JOYUEN PAGEN*

El medio físico en que habitamos está sujeto en forma constante a los efectos de los fenómenos naturales y muchos de éstos son catastróficos en las ciudades y centros poblados históricos, existiendo el riesgo de que ocurra un desastre cuando uno o más peligros naturales se manifiestan en un contexto vulnerable.

La vulnerabilidad de las áreas históricas y sus habitantes varía en áreas distintas, en una zona o ambiente monumental la disponibilidad de espacios libres, el ancho de las vías, la densidad poblacional, así como el manejo inadecuado de los recursos naturales, el avance sobre las laderas de los cerros, lo que provoca desestabilización del equilibrio natural, también el caso de Los Andes como la Cordillera Blanca al producirse los deshielos sobre las lagunas, originan aluviones, huaycos, el deterioro de las defensas ribereñas, descuido de las cuencas altas de los ríos, como aluviones con escasas acciones de forestación, reforestación y cobertura vegetal. Esta vulnerabilidad es causada también por la falta de capacidad de los pobladores para proveerse a sí mismos de protección en sus ambientes habitados y asimismo, por falta de normatividad y control en la conservación de las áreas históricas.